
 

 

Présents : M. Dominique Palluet (maire), Mme Marie-Laure Tissier (municipalité), M. Cédric Fouilland (municipalité), 
Mme Estelle Lapierre (municipalité), Mme Catherine Bonnefoy (parent d’élèves), Mme Myriam Bretton (parent 
d’élèves), Mme Angélique Lattat (parent d’élèves), Mme Amandine Rambaud (parent d'élèves), Mme Maryse Corger 
(DDEN), Mme Nadine Plasse (ATSEM), Mme Marion Méjean (enseignante), Mme Marine Siterre-Largeron (enseignante) 
et M. Bertrand Boiron (directeur). 
Absents excusés : Mme Maguelonne Mestre (Inspectrice de l’Education Nationale de Roanne-Est), Mme Marie-Paule 
Beaupertuit (municipalité) & M. Tanguy Deletre (municipalité) & Aline Blanchard (ATSEM). 

 

1)  Organisation de la rentrée 2023 
 

Pour la rentrée 2023, la classe Maternelle-CP comptera vingt-six élèves : deux élèves 
de Toute Petite Section (TPS), cinq élèves de Petite Section (PS), cinq élèves de Moyenne 

Section (MS), six élèves de Grande Section (GS) et huit élèves de Classe Préparatoire (CP). Six 

élèves de CM2 vont quitter l’école en juillet 2023 pour rejoindre le collège. 
 

De son côté, la classe CE-CM comprendra 24 élèves (5 CE1, 9 CE2, 6 CM1 & 4 CM2).  

Soit un effectif de 50 élèves au total, un nombre quasi identique aux rentrées 2021 et 
2022 et bien supérieur aux rentrées 2019 (36 élèves) et 2020 (43 élèves). 
 
 

Du côté des enseignants, seule Marine SITERRE-LARGERON quittera l’école pour 
occuper un poste d’enseignante à l’école de Belmont-de-la-Loire à la rentrée prochaine. Elle 

assurait cette année l’enseignement en maternelle-CP chaque mardi et en CE-CM chaque 
jeudi. En raison de contraintes propres à l’Inspection académique de la Loire, deux 

enseignants différents devraient être nommés dans chacune des deux classes, l’an prochain 
pour compléter Marion Méjean et Bertrand Boiron.  

 
D’autre part, Nadège Ferrero (AESH) partira à la retraite en cette fin d’année scolaire. 

Anaïs Dechelette assurera cette même mission l’an prochain dans notre école auprès de deux 

élèves en situation de handicap. Elle exerce d’ores et déjà à Sevelinges depuis 13 juin dernier. 

 

2)  Projets du 3e trimestre 2022/20223 
 

Ecole 
 

¤ L’ensemble des élèves a participé au goûter intergénérationnel le 25 avril dernier. L’après-

midi a débuté par des rencontres autour de jeux de société. Les élèves de CE-CM ont ensuite 
présenté un chant avant que la municipalité offre un goûter à tous. 
 

¤ La kermesse a eu lieu le samedi 17 juin. Les élèves des deux classes ont présenté quelques 
chants avant que les stands de jeux, la course de chèvres, la buvette et le barbecue ne 
prennent le relais. Les six élèves de CM2 ont reçu un bon d’achat à la librairie de Charlieu de 

la part de la Municipalité ainsi qu’un sac de sport de la part du Sou des écoles. Le Ministère 
de l’Education Nationale leur a offert un livre comme chaque année. Cette fois, il s’agit de 

L’Odyssée d’Homère. 

Classe Maternelle-CP 

 
¤ Sciences : Les élèves ont procédé à différentes plantations avec l’intervention de Thibaut, 

ancien élève qui venait en fin de journée, trois fois par semaine au sein de l’école, pour 
jardiner avec des petits groupes. Les élèves ont pu assister à la croissance des plants, de la 

graine à la récolte et ils ont pu en déguster certains (radis). Les enfants ont semé des pommes 
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de terre, des radis ronds et longs, des courgettes, des potimarrons, des pâtissons, des melons, 
des cornichons, du tournesol, etc. Le vendredi 30 juin, nous sommes allés repiquer nos plants 
sur l’exploitation de Thibaut qui s’est fait un plaisir de nous faire visiter ses serres pour le 

plus grand bonheur des enfants. Merci à lui ! 
 

¤ Motricité : La période a été marquée par trois rencontres sportives (USEP) qui ont été trois 

belles journées : pilotage et équilibre à Ecoche ; activités athlétiques à Sevelinges ; randonnée 
à Jarnosse. Merci aux nombreux accompagnateurs qui sont indispensables ainsi qu’à la 

Municipalité pour la mise à disposition de la salle des fêtes (finalement non utilisée grâce à la 
météo). Les autres écoles ont envié le site et les conditions exceptionnelles de notre école ! 
 

¤ Bibliothèque : Chaque mardi, les élèves ont pu se rendre à la bibliothèque et échanger leur 

livre hebdomadaire. De même, les emprunts réguliers à la ludothèque permettent une 
diversification intéressante des supports de jeux et d’apprentissage tout au long de l’année. 
 

¤ Voyage scolaire : La sortie de fin d’année a eu lieu à la Volerie du Forez à Marcilly-le-

Châtel le mardi 6 juin dernier. Nous remercions le Sou des écoles dont la participation 
financière a couvert une bonne partie du coût de la sortie. Les familles ont dû régler 

seulement 10€ par enfant. Cette belle journée a permis de découvrir de nombreuses espèces 
d’oiseaux lors d’une chasse au trésor et de s’approcher au plus près des rapaces et perroquets 

et d’assister à un spectacle d’oiseaux en vol.  

 

Classe CE-CM 
 
 

¤ Littérature/Concours littéraire : Cinq romans étaient proposés aux élèves de CM1 et de 

CM2 dans le cadre du concours littéraire 2022 proposé par les PEP 42. La classe a élu Les 
filles montent pas si haut d’habitude (Alice Butaud). Il s’agit de l’histoire de deux jeunes 

enfants, l’une téméraire et l’autre plus introverti, partis à l’aventure. Notre délégué Yanis est 
venu porter le vote de la classe jusqu’à Saint-Etienne le mercredi 26 avril dernier, accompagné 

par trois de ses camarades. À l’échelle départementale, c’est un autre roman (Le Clan des 
Cabossés de Jo Witek) qui a obtenu le maximum de voix et remporté ce concours littéraire 

2023. 
Ce prix littéraire étant soutenu depuis quelques années par l’association ASSE Cœur Vert, 

tous les élèves qui le souhaitaient ont pu assister à la victoire de l’AS Saint-Etienne en ligue 2, 
le 16 mai dernier (ASSE-Rouen 4-2). Quatorze personnes (élèves, parents et enseignants) se 

sont rendues à Geoffroy Guichard ce jour-là. 
 
 

¤ Un rallye-lecture a eu lieu pour les élèves de CE1 et de CE2 autour d’une trentaine de 

petits ouvrages « Max et Lili ». La participation était libre mais le challenge a suscité une 
grande motivation. Sept élèves lauréats ont reçu un ouvrage de cette collection, (financé par le 

Sou des écoles). 
 

 

¤ En Education Morale & Civique, les élèves se sont exercés lors de plusieurs séances 

autour du Permis piéton afin qu’ils puissent adopter le comportement le plus sécurisant pour 
eux lorsqu’ils sont piétons. L’ensemble des élèves a obtenu le précieux sésame lors de 

l’examen proposé par la gendarmerie de Charlieu, le 15 juin dernier. Les élèves de CM ont 
également travaillé en groupes autour des valeurs de la République. Trois séances 

d’éducation à la sexualité (comme préconisé dans les programmes de l’Education Nationale) 
ont eu lieu en toute fin d’année, à travers la prévention des violences sexuelles et l’anatomie 

générale d’une fille et d’un garçon. 
 

¤ En musique, les séances ont été axées sur l’écoute musicale et des jeux vocaux. Des chants 
ont également été préparés afin d’être présentés à la kermesse. 
 

¤ En Histoire des Arts, un rituel a été mené tout au long de l’année : « Une semaine Quatre 

œuvres ». Quatre œuvres étaient présentées par l’enseignant chaque semaine sous forme de 
photos (peintures, sculptures, architectures, éléments naturels, …). Chaque élève ou adulte de 

la classe était invité à voter pour celui qu’il préférait. À l’issue de ce challenge, c’est Le Louvre 
(son extérieur) qui a remporté le maximum d’adhésion. 



 

 

¤ En EPS, les 24 élèves de CE-CM ont pu de nouveau participer au cross humanitaire du 
collège F.Brossette (Cours). La 2e place générale obtenue par notre commune a permis aux 

élèves d’apporter 281€ à l’association « Être écolier à Kyabé ».  
Deux rencontres USEP ont également eu lieu. Nous avons accueilli les classes de Vougy et 

Chandon à Sevelinges le 04 avril autour de la pratique du tchoukball et de la Volenta. Puis, le 
02 juin dernier, nous nous sommes rendus à Jarnosse pour vivre une journée sportive autour 

de la randonnée.  
 

¤ En Sciences et en EPS, toute la classe de CE-CM s’est rendue à Saint-Etienne le mardi 2 
mai afin de vivre une initiation à l’escalade et assister à une projection au Planétarium 

autour des planètes et du système solaire. L’aller-retour s’est effectué en train depuis la gare 
de Roanne. Les élèves ont déjeuné au restaurant à midi. 
 

¤ En Sciences / Fleuve Loire : La fédération de pêche de la Loire est intervenue à deux 
occasions auprès de la classe autour de la thématique du fleuve Loire. Tout d’abord, le lundi 

15 avril, les animateurs ont présenté en classe le vocabulaire spécifique du fleuve ainsi que le 
cycle de l’eau. La seconde animation a eu lieu au bord du fleuve, à Commelle-Vernay, le 26 

mai. Les élèves ont pu assister à une pêche électrique pour découvrir des poissons ainsi que 
pêcher de la petite faune aquatique. Ces interventions s’inscrivaient dans le Cadre du Contrat 
Vert et Bleu Roannais proposé notamment par Charlieu Belmont Communauté et Roannais 

Agglomération, qui vise à sensibiliser les élèves à l’importance de la biodiversité et des 
continuités écologiques. Le transport a été pris en charge intégralement par le Sou des écoles.  
 

¤ Sciences / Poussins : Comme ces dernières années, des œufs fécondés ont été placés dans 

la couveuse de l’école. Trois poussins ont éclos à la mi-mai et cinq autres nous ont rejoints 
quelques jours plus tard. Ce projet a pris fin de manière brutale cette année puisque le 25 

juin dernier, un prédateur (belette ?) a tué l’ensemble des poussins. 
 

¤ Le module autour des échecs a pris fin mi-mai avec un concours interne à la classe proposé 

par l’initiateur Claude Crombet. Chaque élève a reçu une médaille et plusieurs d’entre eux 
une coupe. Les enfants qui le souhaitent peuvent continuer à s’exercer les mardis et vendredis 

au club d’échecs de la commune (17h-19h). Le championnat scolaire d’échecs de la Loire 
pourrait avoir lieu l’an prochain à Sevelinges. 

 
 

3)  Projets 2023/2024 

¤ À la rentrée 2023, comme les années précédentes, tous les élèves de CP et de CE1 passeront 
des évaluations nationales en français et en mathématiques. L’année prochaine, les élèves 

de CM1 seront également évalués afin d’offrir des repères communs à toutes les écoles. Ces 
évaluations seront organisées par chaque école du 11 au 22 septembre 2023.  

¤ Nettoyons la Nature : Les élèves participeront de nouveau à l’opération « Nettoyons la 

nature » à travers le village, le vendredi 22 septembre 2023 

Classe Maternelle-CP 
 

¤ Ecole et Cinéma : La classe Maternelle-CP pourrait participer à l’action annuelle « Ecole et 
Cinéma » qui conduit à visionner plusieurs films au cours de l’année au cinéma de Charlieu. 

Des échanges, des productions et des apprentissages se créent par l’intermédiaire de ces 
films. 
 

¤ Boîte à jeux : Une malle sera constituée l’an prochain dans la cour de récréation avec divers 

objets (casseroles, parapluie, sac à main, tube en PVC, etc.) afin que les élèves puissent 
développer leur imaginaire et diversifier les situations de jeux. 

 
 

 



 

Classe CE-CM 
 

¤ Lecture : Les principaux projets autour de la littérature seront poursuivis : 

- Littérature/Concours littéraire : L’Association de Soutien à l’Ecole Publique (Sou des 
écoles) a accepté de financer une nouvelle inscription au concours littéraire des PEP 42 

pour l’année 2023/2024. 
- Lecture à haute voix : Les élèves de CM1 et de CM2 participeront au concours national 

de lecture à voix haute intitulée « Les Petits Champions de la Lecture ».  
 

 

¤ EPS /USEP : La classe CE-CM devrait de nouveau participer à plusieurs rencontres 
sportives avec les écoles du secteur l’an prochain.  
 

¤ EPS : La Municipalité a accepté de financer un nouveau module de tennis de table au 
printemps 2024 en présence de l’intervenant Jordan YAYA.  

 

¤ Voyage scolaire à Paris : Un projet de voyage scolaire à Paris de quatre jours est en cours 
d’élaboration. Les dates (printemps 2024) ne sont pas encore arrêtées. L’association du Sou 

des écoles s’est montrée favorable pour assurer une partie de son financement. Des demandes 
de subvention seront effectuées à la rentrée auprès de la Municipalité, des conseillers 

départementaux, du député ainsi qu’auprès d’autres éventuels financeurs bienveillants. 

 

4) Questions et informations diverses 
 

¤ Conseil école-collège : Comme chaque année, des actions ont lieu avec le collège Brossette 

de Cours (69) : présentation de l’établissement au sein de l’école, demi-journée de découverte 
pour les élèves de CM2, journée humanitaire, invitation aux conseils de classe des élèves de 

6e,… Des réunions institutionnelles ont lieu deux fois par an (au minimum) pour acter ces 
projets. Néanmoins, le bilan de cette année scolaire n'a pas pu avoir lieu en cette fin d’année 

en raison des contraintes d’agendas des chefs d’établissement et des inspecteurs de 
l’Education Nationale. 

L’an prochain, un projet autour d’une exposition temporaire sur les jeux olympiques est en 
projet, en lien avec Mme Lager, professeur d’Histoire-Géographie. 

 
¤ Lutte contre le harcèlement scolaire : Le Ministère a instauré un plan de prévention du 

harcèlement à destination des écoles, des collèges et des lycées. Ce programme 
pHARe combine plusieurs actions et dispositifs pour prévenir le harcèlement et le 

cyberharcèlement, et pour intervenir lorsqu’il se produit. Il s’adresse à tous les membres de la 
communauté éducative. Il repose sur 8 piliers : 

- Mesurer le climat scolaire. 
- Éduquer pour prévenir les phénomènes de harcèlement et de cyberharcèlement. 
- Former une communauté protectrice de professionnels et de personnels pour les élèves. 
- Intervenir efficacement dans les situations de harcèlement et de cyberharcèlement. 
- Associer les parents et les partenaires. 
- Mobiliser les instances de démocratie scolaire (conseils de la vie collégienne/lycéenne) et le 

comité d’éducation à la santé, à la citoyenneté et à l’environnement. 
- Suivre l’impact de ces actions. 
- Mettre à disposition une plateforme dédiée aux ressources. 

 
¤ Installation d’un miroir : Suite à l’échange autour de l’installation d’un petit miroir dans la 

classe des CE-CM lors du dernier conseil d’école, ce miroir a été posé récemment. Nous en 
remercions la municipalité. 
 
 

¤ Problèmes téléphoniques : L’équipe enseignante a fait remonter à la municipalité un 

nombre important de dysfonctionnements de la ligne téléphonique et d’Internet, ces 
dernières semaines. Le téléphone a été plusieurs fois en hors-service, notamment en ce qui 

concerne les appels sortants. De même, le débit d’Internet est aléatoire voire quelquefois 
inexistant. Monsieur le Maire indique qu’il est conscient de cette problématique. Une 

rencontre avec l’opérateur est programmé afin de régler ces difficultés. 
 



 

¤ Travaux durant les vacances : Durant l’été 2023, des travaux dans les plafonds de 
l’école auront lieu avec l’installation d’une VMC double flux, l’isolation du faux plafond en 
Maternelle et le changement des luminaires dans cette même classe. 
 

¤ Concert des agents communaux : Le jeudi 06 juillet, en début d’après-midi, Arnaud et 
Bernard (agents communaux) proposeront aux élèves des deux classes leur petit concert 
annuel dans la cour de récréation. Ils présenteront notamment les chants appris cette 

année par les élèves. 
 

¤ Festival des Férus : Les élèves de CE-CM pourront ensuite profiter d’une initiation au 
diabolo en présence de Yohan Durand. Cet artiste sera ensuite en représentation sur la 

place du Châtaignier dans le cadre du festival des Férus 2023. 
 

¤ Cantine : Le Sou des Ecoles réfléchit à abandonner la gestion de la cantine. Des 
discussions sont en cours avec la Municipalité. Le prochain prix du repas sera donc 

communiqué ultérieurement. 
 

¤ Cantine : Les représentants des parents d’élèves demandent si l’achat de serviettes en 
tissu a été concluant à la cantine. Monsieur le Maire explique que ce nouveau 
fonctionnement, bien plus écologique, est très satisfaisant (une serviette par enfant et par 

jour, lavée et séchée par les agents communaux). 
 

¤ Sou des écoles : Le Sou des Ecoles et les familles de l’école tiennent à remercier 
chaleureusement Cécile Jacquet (présidente actuelle de l’Association de Soutien à l’Ecole 
Publique, dit « Sou des école ») pour toutes les années pour lesquelles elle s’est engagée 

pour l’école à travers l’association (membre du bureau puis présidente). Un bon d’achat 
lui a été offert par le Sou des écoles pour saluer cet engagement sur la durée. 

L’équipe enseignante salue également Cécile Jacquet et la remercie pour le soutien sans 
faille qu’elle a pu apporter depuis de nombreuses années aux différents projets soumis. 
 

¤ Remerciements : Monsieur le Maire remercie le corps enseignant pour son 
investissement permanent, la facilité à travailler de manière commune et pour tous les 

projets menés. 
 
 

¤ La rentrée scolaire aura lieu le lundi 04 septembre 2023, à 9h00. 
 

                                                   Bertrand BOIRON 
Directeur de l’école  


